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省行业党委、省注协召开会计师事务所参与
财政支出绩效评价工作座谈会 贯彻落实王

文童厅长重要指示 
   

12 月 3 日，省财政厅厅长王文童对规范第三方机构参与

预算绩效评价工作再次作出指示：“全面深化改革给注册会

计师行业服务经济社会发展带来了很大的发展空间。今年，

省政府把 70 多亿的专项资金纳入预算绩效评价范围，将第

三方机构评估结果作为第二年预算安排的重要前置性依据。

同时，省财政厅将对出具虚假绩效评价报告的行为实行‘零

容忍’，坚决依法予以处罚，确保绩效评价结果客观真实”。 

为认真贯彻落实王文童厅长的重要指示精神，进一步提
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升行业服务财政支出绩效评价工作的质量和水平，确保评价

结果客观、真实、可靠，12 月 25 日，省行业党委、省注协

召开了会计师事务所参与财政项目支出绩效评价工作座谈

会。省行业党委常务副书记巫孝文主持会议并讲话。省财政

厅预算绩效管理处工作人员，15 家会计师事务所负责人参加

了座谈。 

会上，巫孝文首先传达了王文童厅长关于规范第三方机

构参与预算绩效评价工作的重要指示精神。他指出，文童厅

长的指示充分体现了财政部门对注册会计师行业等中介机

构参与预算绩效评价工作的关注和支持，以及对评价结果的

科学性和有效性的高度重视。15 家会计师事务所负责人围绕

参与财政项目支出绩效评价工作发现的问题和对开展财政

项目支出绩效评价工作的建议畅所欲言，一致认为：参与预

算绩效评价工作对会计师事务所来说既是机遇也是挑战，有

幸参与其中既是肯定也是鼓舞，将加快更新知识、努力提升

技能、严格依法诚信执业和发挥专业技术优势，为财政部门

提供真实有效的决策依据。同时，对开展绩效评价工作提出

了六条建议：一是项目主管部门和实施单位对绩效评价工作

的认识有待提高；二是绩效评价指标的制定有待完善；三是

预算项目申报的复核程序有待强化；四是专项资金的规范使

用有待加强；五是项目单位的绩效自评有待规范；六是绩效

评价结果的应用有待深化。 

省财政厅预算绩效管理处王路同志就各会计师事务所
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负责人提出的问题及建议给予了说明和解释，同时希望会计

师事务所在参与预算绩效评价工作过程中要切实提高报告

的质量，注重分析和解决问题，围绕问题的关键点和突破口

提供具有启发性或引导性的解决方案。 

巫孝文强调，引入会计师事务所参与财政支出绩效评价

工作是为了增强评价的客观性和公正性，提高评价对象和社

会各界对评价结果的认可程度，扩大评价的影响和效果。相

关会计师事务所要高度重视此项工作，有责任、有能力、有

担当、有作为，为财政部门提供含金量高的绩效评价报告。

针对会计师事务所规范参与财政支出绩效评价工作,他提出

四点要求：一是要提高思想认识。要深刻领会财政支出绩效

评价工作的本质内涵和深远意义，高度重视绩效评价结果的

公正性和有效性，增强主体责任意识、风险意识和法律意识，

严格依法诚信执业，为预算申请、审批、执行和推进财政改

革等提供专业技术支持。二是要切实提升专业胜任能力和水

平。在整合资源、人力资源配置和信息化技术等方面要不断

提高综合服务能力，从评价方案拟定、评价指标制定、评价

数据处理、评价结果的判断等方面提高评价过程的专业性和

权威性，探索一套具有一定水平和高度，专业独特、完整精

确的绩效评价工作流程。三是要坚守职业道德。在业务承接、

收费报价、绩效评价工作开展等各环节要敢于亮剑、及时沟

通，严格遵循执业准则，保持应有的职业谨慎、职业怀疑和

职业判断，恪守独立、客观、公正的原则。四是要廉洁从业。
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会计师事务所到项目实施单位开展工作时要坚持廉洁自律、

洁身自好、实事求是，如实反映项目实施和资金管理中存在

的问题，客观评价项目绩效状况。 

 

 

湖北省注协开展走基层调研活动 
促进行业积极适应经济新常态 

   

12 月中旬，省行业党委常务副书记巫孝文带领省注协调

研组一行到恩施、十堰、荆门等地就会计师事务所如何转型

发展以适应经济新常态和行业 2015 年工作规划进行专题调

研，与注管中心和会计师事务所负责人举行了 3场座谈会，

并征求了 16 家会计师事务所负责人的意见和建议。  

调研组一行采取听汇报、座谈了解、实地查看、走访群

众、查阅资料等方式，详细了解了恩施、十堰、荆门等地行

业党的建设、业务发展、人才建设等情况，认真听取了各会

计师事务所的意见和建议，以进一步加强行业人才队伍建设

和促进会计师事务所转型升级，提升行业服务经济社会建设

能力。 

座谈会上，所长们对行业发展面临的困难与问题，发表

了自己的意见和看法：一是商事制度改革使传统业务大幅萎

缩，少数会计师事务所面临生存发展困惑；二是人才培养和

引进困难，转型升级面临人才缺乏问题；三是行业执业环境
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不佳，各种备案、入围繁多。所长们针对 2015 年行业管理

工作提出，希望加大新业务知识的培训力度，围绕会计师事

务所做精做专进行精准培训，同时开展多层次的培训，根据

注册会计师的从业经历和年龄层次设计多元化的培训内容。 

巫孝文针对各地反映的不同问题，结合行业发展的实

际，与所长们进行了良好的交流与沟通。他首先从经济新常

态的九大特征，详细分析和介绍了行业拥有的广阔发展前景

和空间，并提出四点看法：一是作为现代服务业，行业目前

的发展规模、程度远远不够，与经济发展要求和速度不匹配，

行业未来的发展空间很大；二是政府职能转换、资金的跟踪

问效等都需要借助第三方中介机构的力量，为行业提供了许

多发展机遇；三是经济进入新常态，小型化、智能化、数字

化等服务需求的转变为行业提供了非常大的空间，会计师事

务所应找准定位，积极提供价值服务；四是相关法律的修改

也会为有条件的会计师事务所提供一些发展空间。 

针对目前行业发展面临的制约因素和解决路径，巫孝文

对会计师事务所发展提出三点希望：一是要积极培育人才。

人才是事业发展的根本，会计师事务所要进一步建立和完善

从办公场所环境的改善到人才选拔、吸引、培养和留用的激

励机制，千方百计的吸引人才和挖掘人才，提升核心竞争力；

二是要加大知识储备。会计师事务所要以市场需求为导向，

以服务质量为根本，加快知识更新，提升服务能力和本领；

三是要提升服务意识。会计师事务所不能仍然守着等、靠、
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要的观念，要主动出击、主动作为、主动服务，提升服务意

识，以个性化、多样化、特殊化的服务赢得市场，以专业价

值服务成就未来。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

报：中国注册会计师行业党委、中国注册会计师协会、省委组织

部组织二处、省委统战部知工处、省直机关工委组织部、省

总工会组织部、省直机关妇委会、团省委城市青年工作部、

省财政厅机关党委办公室 

发：各市州注册会计师行业党组织（注管中心）、各会计师事务所

（电子版） 


